SE PUBLICA: IUEVES Y DOMINGO

TELEFONO EN SAN 10SE: 2071

Año II

CARTAGO, COSTA RICA; Domingo 8 de Noviembre de 1931

Núm. 122

El pago de los sueldos de los empleados públicos

El Crédito Agricola de Cartago se encargó de hacer este pago para toda la Provincia

Ayer se nos informó en las oficinas del Banco Crédito Agrícola de Cartago, que mañana se procederá al pago de todos los sueldos de los empleados públicos correspondientes a esta provincia.

Esta noticia, a no dudar-Esta noticia, a no dudar-lo, causará regocijo a los servidores del Estado que estaban sumamente preocu-pados con la demora en el pago de sus dotaciones, de-

respectivo
Avisamos lo anterior a los señores empleados públicos de Cartago para que ocu-rran a cambiar sus giros a la Iustitución del Crédito

Es declarada zona palúdica la región de Orosi

El Poder Ejecutivo en vista de la comprobación hecha por la Secretaría de Salubridad Pública de la existencia de zancudos anopheles en el Valle de Orosi, dictó ayer un decreto declarando zona palúdica esa pintoresca región del Valle de Orosi.

Es realmente alarmante la propagación de la malaria en Orosi, pues de una cosa insignificante como existia hasta hace pocos meses, se la extendido en una zona muy amplia. Diariamente íngresan a esta ciudad enfer-

gresan a esta ciudad enfer-mos de tan terrible enfer-

medad, en su mayoría tra-bajadores que la adquieren en los pantanos donde hay enormes criaderos de los zancudos trasmisores de la malaria.

Masta la fecha ha resul-tado nugatoria la labor de la Secretaría de Salubridad, la Secretaria de Salubridad, lo que nosotros censuramos de la manera más enérgica; y pedimos que a la mayor brevedad se envien medicinas y técnicos que intensifi quen la campaña anti-malárica cuya enfermedad está causando numerosas vícti-mas.

El Jurado que examinó los trabajos del Certamen Histórico-Pedagógico dicta su Fallo

El jurado que examinó los traba os de los maestros que tomaron parte Certamen Histórico-Pedagogico de que dimos cuenta ampliamente en días pasados, dictó su fallo. Las tesis que salieron premiadas corresponden a los seudónimos siguientes: Nenasol, Juana de Arco, Alba, Aristarco. Ausonio y corresponde a la Sta. Antonia de la Torre, Sra. Albertina Fletis de Ramírez, Graciela Soto de Rojas, Sr. Fabio Ramírez y Sr. José Saturnino Rojas, respectivamente. La Sra, Graciela Soto de Rojas es vecina actualmente de Tibás; los demás favorecidos

radican en esta ciudad. El jurado estuvo integrado por las siguientes perso-nas: Don Joaquín García Monge, don Luis Felipe Gon-zález y don Manuel Cle-mente Quesada.

EXCELSIOR se complace en felicitar calurosamen-te a los Srs. maestros, que en una forma tan hermosa y brillante han conquistado con su dedicación al traba-jo y con su saber, un lauro más de éxito.

En el diario trajinar ol-mos a cada instante esta palabra que en si encierra para los que la pronuncian el sic de todas las penas que agobian a la nación costa-rricense.

rricense. rricense.

Una revolución en las circunstancias porque atraviesa el país es el absurdo más grande que se puede concebir, porque tras de empeorar la situación económica vendría también la ruina moral, que en muchas partes ya parece haber sentado sus aceradas, garras.

aceradas garras.

aceradas garras.

No es con revueltas, con quítar un gobierno, como debe solucionarse el problema nacional en sus múltiples aspectos: hay que profundizar más en lo que nuestros cerebros pensantes han señalado como causas de la crisis nuestra y no parar cuando esto se haya hecho; no, hay que proseduir las no, hay que proseguir las investigaciones para buscar el remedio, que no está en la mayor cantidad de artículos y reportajes, sino en la acción.

La acción debe ser conjunta; en ella deben tomar

parte todos los costarricen-ses y también los extranje-ros afincaços en nuestro territorio, porque unos y otros, nacionales y extranjeros, son los que se beneficiarán luego.

Si se va al fondo de las declaraciones hechas por los representativos de la vida costarricense, encontramos representativos de la vida costarticense, encontramos que ninguna pugna por la revolución, todos unánimemente están de acuerdo con medidas que lejos de atraer ese caos espantoso sobre la faz de la república, tienden más bien a alejario.

La revolución la concebimos nosotros de otra ma nera y con esa sí estamos de acuerdo, pórque es la úni-

nera y con esa sí estamos de acuerdo, pórque es la úni-ca cfectiva: es la REVOLU-CION DEL PENSAMIEN-TO. En ella no hay sangre sino ideas; el espectáculo macabro de un campo pleno de cadáveres se convierte en cendal fulmíneo de pensa-mientos salvadores; en la fragua del intelecto se ma-chaca la idea para exponer-

REVOLUCION

la a la consideración de los coterráneos, en vez de los medios bélicos que siembran espanto y ahogan las altas conquistas humanas de las ciencias y las artes.

Predicaremos desde hoy esa sagrada revolución única capazd de terminar con todo lo malo y por ende inútil, que se opone al paso triunfante de los pueblos.

Don Luis Coma Brenes fue víctima hace no cos días de un robo cometido en su casa de habitación, de donde le sustrajeron varios objetos de cocina.

Para lograr el intento, el caco que ha resultado ser Rafael A. Monge, tu-

EDITORIAL

IUSTICIA AL MERITO

ñor Presidente de la República por sus constan-

tes empeños en la construcción de la Avenida del Comercio y como un acto de gratitud por su excelente voluntad para Cartago en sus diferentes

gesto muy hermoso y significativo acordo bautizar con el nombre de «Avenida González Víquez»

Bien hacen las instituciones nocionales en perpetuar la memoria de los ciudadanos conspí-

blica es uno de nuestros valores positivos y co-nio tal, acreedor al agradecimiento eterno de los

costatricenses. Medio siglo de fecunda labor ha puesto al progreso de Costa Rica; frescos laureles los ha conquistado en todos los sitios a que lo ha llevado la simpatía popular, que es la fuerza por excelencia, el sentir del número mayor y por lo consiguiente la palpitación general.

Errores, como ser humano, los ha tenido, perose ha debida los médio los medios de procesos de la conseguia de la

ro se han debido las más de las veces a la in-comprensión e ingratitud del medio ambiente que busc. los defectos para agrandarlos y convertir-los en la piedra de escándalo y se olvida de las virtudes que siempre eclipsan las imperfecciones

El señor González Víquez ha tenido como

bastantes

favores

desvelo el engrandecimiento y prosperidad de la nación, a la que ha dedicado los años mejores de su vida, con esa dedicación patriótica que lo

recibido

mos la reconstrucción de la cañería en las avenidas del Comercio y Ferrocarril cuando la última inundación ocurrida en el año 1928; las cañerías de San Blas y Corralillo, los puentes magnificos sobre el Reventado en la carretera a San José y en el camino de La Carreta; sobre el Toyogres a Paraiso; el arreglo de la carretera de Cresi con la calphoración atturista de vacinata.

Orosi con la colaboración entusiasta de vecinos y hacendados. Como mandatario sancionó el de-

creto que destinó la suma de cuatrocientos mil colones para la construcción del Palacio Munici-pal, obra que desgraciadamente no se edificó por

haberse dado otro destino a ese dinero, aunque en provecho de la comunidad, y multitud de beneficios que le debe esta ciudad.

Los grandes países perpetúan el nombre y el recuerdo de sus ilustres hombres públicos, ya k-

avenidas con esos nombres que a todos los ciu-dadanos hacen sobrecoger de respeto.

La Corporación Municipal ha dictado una disposición muy atinada y justa al designar con el nombre del señor González Viquez la avenida

del Comercio, lo que nosotros aplaudimos con entustasmo porque méritos y honores deben tri butarse siempre a los gobernantes honrados y

vantándoles estatuas, ya bautizando las calles

señor González Víquez; entre tantas obras Fomento que merecen citarse, señalare

de los hombres.

Cartago ha

cuos que ponen saber y esfuerzo al servicio sus semejantes. El señor Presidente de la Re

administraciones, la Corporación Municipal,

vo que escalar una ventana de la referida casa.

Actividades de la Justicia

Instruye la sumaria correspondiente el activo Alcalde 1.º señor Brenes. Monge es individuo de

malos antecedentes, pues ya ha tenido que ver con la justicia en distintas ocasiones.

—En la Aicaldía 2.ª a cargo del Licdo. Pacheco Tinoco se instruye sumaria por el delito de abigeato (robo de dos reses) cometido en perjuicio del ciudadano Casimiro Sánchez. Se persigue como presunto indiciado a Guillermo Meza.

Justo es consignar la actividad desplegada por el detective Felipe Felipe Vega en dar con las cosas desaparecidas, lo que constituye una luz para la autoridad judicial.

LA VOZ AJENA

La balaustrada de la Iglesia de Los Angeles

Estando muy cerca la construcción de la balausconstrucción de la balaus-trada que circundará a la Basilica de Los Angeles, nos permitimos hacer algunas observaciones al margen de esta importante obra que no sólo vendrá a adornar el exterior del regio templo, sino también que será ador-no de nuestra ciudad. La Junta Edificadora, com-puesta de personas idóneas,

La Junta Edificadora, com-puesta de personas idóneas, conocedoras de lo que se va a hacer, deben ponerse de acuerdo en lo que a cla-se de trabajo se refiere, para que el costo de la obra, co-mo su solidez y presenta-ción vayan relacionadas con lo que se piensa invarir lo que se piensa invertir, máxime que la Junta es de-positaria de la confianza de sus convecinos, que son los que después de cuentas tienen que costear el precio de la obra. Existen dos métodos para

la construcción de balaus-tres y que se designan de molde y tornea. En Cartago encontramos casas que tienen balaustradas construi-das con balaustres de una y de otra clase y quienquie-ra que se haya puesto a observar las propiedades que

observar las propiedades que costentan una u otra clase podrá hacer la diferencia que existe entre una y otra. El balaustre hecho a molde es poco resistente, su so idez y duración son pocas y la presentación no es tan acabada.

tan acabada

tan acabada.

Los torneados, dadas las normas que se siguen en el curso de su hechura, résultan mucho más sólidos, durables y e'egantes. Lamejor prueba al caso será una ligera visita algunas de las residencias donde se han colocado balaustres fabricados siguiendo uno y ctro prosiguiendo uno y ctro prolocado balaustres fabricados siguiendo uno y otro pro-cedimiento y con plena se-guridad podemos decir que en todo y por todo los he-chos a torno serán superio-res a los fabricados en molde. Dejamos así terminadas estas líneas que se han re-dactado sin afán de herir

. Pasa a la pág. 4

Los festejos del 10 de Nov. en las Escuelas Jesús Jiménez

La tradicional fiesta del La tradicional fiesta del 10 de noviembre que hace varios años vienen celebran-do las Escueles Jesús Jimé-nez, se verificará el martes de esta semana.

Tenemos entendido, por los informes que hemos re-cibido, que los personales de las referidas escuelas en asocio del señor Inspector de Escuelas, han confeccionado para este año, un programa distinto al de años anterio-tes y sumamente atrayente por los números que en él aparecen.

La fiesta se ha dividido en La fiesta se ha dividido en dos partes: por la mañana, a las 8 horas en el patio de las escuelas superiores habrá una audición ceral dirigida por don José Daniel Zúñiga, y por la tarde a las 13 horas en el Salón Campabadal, se leerán los trabajos premiados del Concurso Histórico-Pedagógico, de los cuales en nota aparte, hemos dado cuenta.

Ojatá que el público sepa

Ojalá que el público sepa corresponder a los esfuer-zos de los maestros, pres-tando su presencia a los ac-

tos conmemorativos de la declaración de la enseñanza gratuita y obligatoria decre-tada por el Benemérito de la Patria, don Jesús Jiménez Zamora.

Entendemos que se están haciendo gestiones paratras mitir por radio, la audición coral de la mañana, y la lectura de los trabajos en relación con la obra del expresidente don Jesús Ji-

Nota de duelo

El jueves pasado dejó de existir la distinguida señora doña Clotilde Morales de Brenes, que habitaba por el Los Angeles.

EXCELSIOR no hace sino lamentar esta muerte y unirse al duelo que embarga a su esposo don Pedro Bre-nes, a sus hijos Bernardo y Luisa de Arce y demás miembros de la familia do-

Lotería Panameña

sará una investi, ación en esta c'udad con el fin de dar con los introductores de la lotería panameña a Costa Rica. Se sabe que es-

aerea y se tiene sospecias muy fundadas, sobre cier-tas personas muy conoci-das en nuestros círculos so-ciales.

Crónica Deportiva

La actualidad deportiva y lo afirmamos del mundo parece concen-trarse en los eventos que con motivo del ciento cin-

con motivo del ciento cincuenta aniversario de la ciudad de Los Angeles se han
de celebrar en el oeste de
los Estados Unidos.

Nuestro cronista deportivo tratará de tener a los lectores de EXCELSIOR al
tanto de todo evento de
importancia que suceda con
tal motivo.

Anunciada de esta mane-

tal motivo.

Anunciada de esta manera, comienza nuestra primera información al respecto.

La ciudad de Los Angeles fue fundada por los conquistadores españoles que en su afán de añadir tierras a la Corona de Castilla y Aragón, se aventuraron por el extremo noroeste de la Nueva España. Fue en la época del valor, del arrojo y cuando no se conocía el miedo a los peligros con que a cada rato tropezaban los colonos en el Continente. Los españoles han sido temerarios desde los arranques de la Historia, siempre ha bullido en su sangre azul el espíritu de la audacia más atrevida y han sido cer losos de sus glorias conquistadas siempre en buena lid.

Hace casi ciento cincuenta años que un puñado de

lid.

Hace casi ciento cincuenta años que un puñado de soldados cruzando montañas y ríos, abriéndose paso a como se pudiera, llegaron a las playas californianas y sea por la belleza de que se precia esa redión o por cualprecia esa región o por cual-quier otra causa, es lo cierto que allí plantaron su tienda de viajeros y con,uistado-res fundando la ciudad de

res fundando la ciudad de Los Angeles.

Los habitantes de la ciudad, hoy cosmopolita, donde ya casi no queda el recuerdo de lo que en un principio fuera la ciudad, gracias a los terremotos y la piqueta que la civilización ya empuñando para sentar sobre los cimientos antiguos sus rascacielos donde sólo bre los cimientos antiguos sus rascacielos donde sólo, se habla inglés y donde ocupan apartamentos hom-bres de todas las razas y nacionalidades, menos espa-fioles, quieren, decfamos, ce-lebrar el nacimiento de la nondesa principio este con-

lebrar el nacimiento de la populosa urbe del oeste, con mil y mil attacciones.

Las naciones de todo el mundo se aprestan para mandar sus atletas y en fin, todo el conjunto de estrellas que poseen para que participen en las olimpiadas de 1932 y así, dando más realce a las fiestas angelinas, ver la manera de conquistar los hermosos trofeos que son emblema de la victoria.

Memo Coto es más conocido en Cartago y fuera de

cido en Carrago y fuera de Carrago que cualquiera otro deportista de los «nuestros»

La Cera Mercolizada Conserva el Cutis Joven

Conserva el Cutis Joven

Su cutis puede que parezca envejeccido y ajado y feo, pero debajo de ese deslucido velo hay un suave y joven cutis que saldrá con todo su encanto juvenil, mediante el uso de Cera Mercolizada. Esta cera absorve el cutis exterior descolorido, haciéndolo caer en diminutas particulas. Hasta las manchas más persistentes, la amarillez, la untuosidad, etc. desaparecen con esta telilla exterior. Luego aparece en su lugar el cutis inferior—fresco y juvenil, rebosante de color, que es el encanto de cuantos lo ven. La Cera Mercolizada hace resaltar la belleza coutta. Saxolite en Polvo reduce las arrugas y otras señales de la edad. Disuélvase I onza de Saxolite en Polvo en un cuarto de litro de bay rum y úsese diariamente como astringente. En todas las boticas.

Prendedor extravia-do! Prendedor de oro con bri-lante y rubí, perdido el sábado 31 entre la es-quina Oeste del Colegio de Salesianos y el esta-blecimiento de don Faus to Odio. Se gratificará a quien lo devuelva a esta Administración.

y lo afirmamos con toca serierlad y además seguros de que todos aprobarán nuestra frase con un acierto. Este caballero del deporte tico, que ha salido del país a jugar un gran número de internacionales, sale dentro de poco para Méjico en compañía del cuadro costarricense que irá a ese país.

en compania del cuadro cos-tarricense que irá a ese país. Se inició en los Once Tigres, aquel equipo que fundara el padre Turcios. Memo fue uno de los «pives» que comenzaron a hacer fu-ror y las buestes de Hora-cio Morales, fueron de pue-blo, en cueblo triunfando

cio Morales, fueron de pue-blo en pueblo triunfando hasta ganar el Campeonato Provincial de Foot-Ball. La primera salida de Me-mo fue a Panamá, con los Once Tigres, después ha vi-sitado Cuba y Colombia y ha actuado en muchos par-tidos internacionales de los celebrados en nuestro Sta-dium.

dium.

Un nuevo lauro ha de conquistar para si y para el deporte nacional dentro de poco y los deportistas de Cartago sin excepción, ven en este «enviado del Balón» MATCH DE FOOT-BALL

En la cartera de nuestro En la cartera de nuestro reporter deportivo está apuntado el match que se verificará en la Plaza de Los
Angeles hoy domingo contendrán los equipos.

La calidad de los contendientes hace esperar a los
aficionados una tarde de
juen decorte.

aficionados u buen deporte.

Anuncie en Excelsior si desea que su negocio tenga prosperidad y no se rezague. En tiempo de crisis la publicidad se intensifica.

Piramidina

Cada papel es una toma para quitar el dolor de muela, el de neuralgia, el de ciática, el de entuertos, etc. etc.

Farmacia España

Lic. LUCAS MORUA A.

Farmacéutico

Cartago, Costa Rica

COLCHONES

De material excelente y precios al alcance de todos. – Garantizo el trabajo. Calidad y precios no admiten competencia. Encargue los suyos a

«La Nueva Colchonería»

de FIDELIO HERNANDEZ

De la bodega del Ferrocarril 150 varas al Oeste Calle del Comercio.

***** CON USTED

Todo trabajo de Carpintería y Ebanistería debe usted encargarlo al taller de

SIGIFREDO VARGAS

El mejor instalado Trabajo encargado cliente contento Detrás del Convento

Inmenso Baratillo en la tienda de Rivera

Habiendo recibido gran cantidad de artículos que de seguro le interesan le rogamos que acuda cuanto antes.

Además hemos rebajado los precios de todas nuestras mercaderías en stok más del cincuenta por ciento, es decir, Ud. encontrará los precios de nuestros artículos a la mitad de lo que valían a principios del año.

Tienda de Novedades Rivera & Cía. e puraseda, elegante la

precio de

NOTAS DE TURRIALBA

EXCELSIOR quiere servir los altos intereses de la Provincia sus páginas están abiertas a toda iniciativa que tienda al mejoramiento de la misma, así es que las vibraciones que vengan de todos los ámbitos de ella serán vistas con buenos ojos. El domingo 10. de Noviembre conforme lo habíamos anunciado en nuestras páginas se llevó a cabo el cierre de escuelas en el Cantón de Turrialba. Consignaremos hoy el Programa que se desarrolló con motivo de la clausura de la escuela Central en el Teatro Quesada. El pequeño coliseo se hallaba lleno de concurrentes de todas las clases sociales, en los rostros de escolares y particulares se reflejaba la alegría, esa sana alegría que se halla tan sólo en las almas que se aprestan a cumplir una santa y buena misión como esa de to en las almas que se apres-tan a cumplir una santa y buena misión como esa de intereses por la escuela tan vilipendiada por algunos in-comprensivos, pero de cuya importancia nadie que esté animado por nobles senti-mientos puede negar.

El programa a que nos referimos contenía los números siguientes:

I. Himno Nacional.

II. Informe por el Director

tor. Coro. Alumnos del IV. Grado.

IV

Grado.
Despedida por el Visitador Escolar.
Coro por toda la Escuela.
Alumnos distinguidos
Orquesta.
por el maestro don José Palma.
Distribución de certificados, Autoridades del
Ramo.

Ramo. Promesa...Luis A. Ma-

rín. Himno de la Escuela.

Coro de Alumnos.
Después del acto verificado en el Teatro Quesada

cado en el Teatro Quesada se efectuó en la escuela la distribución de tarjetas de calificaciones, dineros de las cajas de ahorros y ropas que obsequia el Patronato Escolar.

El lunes se verificó en la misma Escuela la reunión general de maestros del Circuito en que se dieron las disposiciones del caso con motivo de haberse terminado el curso lectivo del presente año.

Algunos maestros de Tu-

sente año.

Algunos maestros de Turrialba estuvieron de cacería en uno de los lugares cercanos a Platanillo, durante el día miércoles. Se nos informa que gozaron muchísimo, lo que es para nosotros muy del agrado, puesto que después de las arduas labores que han tenido durante el curso lectivo, bien justo era que gozaran en una tan hermosa gira campestre.

Se pagó a los trabajadores de obras públicas

El Gobierno se ha a. piadado de los obreros que trabajan en obras públicas.

Ha pagado una parte correspondiente a los salarios de las semanas atrasadas. Ya era tiempo que el

Ministerio de Fomento, untes que otras cosas, se preocupara por las desgracias de aquellos obreros que sufren el rigor de la mala situa

99

Almacén para Familias

Teléfono 71 Apartado 156

Abarrotes en general

Servicio a domicilio

Depósito permanente de la Famosa Mantequilla «CABEZA BE VACA ALFREDO VOLIO»

Cómprenos el aromático Café «SANTA MARIA» (Rohrmoser, Esquivel & Co.) - El MEJOR de Costa Rica!

- No olvide que cambiamos las bolsas vacías -

Garófalo & Montova

de Cartago

El Centro Juvenil Carta-ginés prepara para el 21 de los corrientes una fiesta, la que promete estar muy lu-cida dado el entusiasmo que ha despertado.

cida dado el entusiasmo que ha despertado.

Los recibos pueden retirarse en la Farmacia Italia, del Lic. Carlos F. Arias; la cuota será de © 5 para los socios y © 7 para los no socios.

PARA PANAMA

En la próxima semana par-ten para Panamá, en vía de salud y recreo, el señor don José J. Masis y su señora es-posa don. Victoria Debiassi posa don de Masis.

TRASLADO

Trasladarán su residencia a San José, la distinguida dama doña Isabel de Troyo-y sus hijas las señoritas Ro-sa Marta y Flora Volio.

BERNAL

Este nombre le se á im-puesto al varoncito recién llegado al hogar muy esti-mable de don José Rafael Peralta y dona Hilda Ulloa. EXCELSIOR desea mucha

entura a Bernal y a sus felices padres.

En días pasados estuvo enfermo el Presbo. Antonio María Rojas.

de una fractura -Sufre en un brazo el señor Guido

VIAJEROS

La señorita Ida Páez re-gresó a San José. --El doctor Jaime Volio partió para El Sauce.

VIAJE DE LOS ALAJUE-LENSES

El martes próximo saldrán por la vía del Pacífico, rumbo a México, donde jugarán varias partidas contra equipos mexicanos y cubanos, los futbolistas alajuelensea. Muchos triunfos deseamos a nuestros compatriotas con su jira deportiva.

SECCION TEATRAL GRA-TUITA

Teatro Apolo. -- Domingo 8 de noviembre. -- A las 10 a. m. -- El Diablillo de la Casa. -- Entrada 25 cts.
A las 230 p. m. -- Al Desperiar, -- Luneta 50 cts. Galelería 25 cts.
A las 9 p. m. -- Esclavos de la Moda. -- Luneta 6 1. Galería 50 cts.

Casa de Habitación

Higiénica, cómoda y elegante, sin muebles se alquila por largo tiempo.

Informes en esta Administración

***************** Suscribase a "Excelsior"

Brillantes exámenes

A nuestra mesa de redac-ción ha llegado la grata no-ticia del éxito alcanzado por los alumnos del VI Grado de la Escuela del Paraíso, de la Escuela del Paraiso, aleccionados por la competente normalista señorita Esperanza Alfaro P., en sus exámenes rendidos el miércoles de la semana próximo pasada. Al dar esta noticia al público lo hacemos con mucho entusiasmo como un estimulo para esa pléyade de abnegados servidores del país que sin ostentaciones de ninguna indole hacen patria de verdad.

La comisión examinadora integrada por el Inspector de Escuelas Sr. Araya, por el Visitador Sr. Robles y el Visitador Sr. Robles y por don Eugenio Corrales director de la Escuela pudo aquilatar el grado de adelanto alcanzado por los niños, en la precisión con que resolvieron todos los problemas propuestos en las distintas asignaturas. Además de las pruebas orales, examinaron los trabajos escritos realizados durante el año y hubo frases de reconocimiento para la señorita maestra.

maestra.

Vayan nuestras sinceras felicitaciones para la señorita Alfaro, quien ha sabido como buena hija de la Escuela Normal prestigiarla con su labor, para el activo director don Eugenio Corrales y para nuestra querida Alma Mater por tener en estos entusiastas maestros: hijos dilectos.

Corresponsal Viajero maestra. Vayan

Hago constar que no me hago responsable de las cuentas que contraiga o de las que cobre a mi nombre mi hijo Gaspar que tampoco trabaja en mi tailer.

Luis Romero

Paraiso,

Cartago, nov. 3 de 1931

SASTRERIA

FUNDADA EN 1904

Alfredo Guzmáne hijos

Avenida del Comercio-Cartago C. R. Teléfono 441 Apartado 192

Ofrece a sus estimables clientes un Nuevo y Variado Surtido de Casimires Acabados de llegar de las Mejores Casas Inglesas

También Artículos para Caballeros. tales como Camisas, Medias, Corbatas, Pañuelos

> Venta de trajes en abones Semanales, Quincenales y Mensuales

Los más recientes ligurines - Elegancia - Esmero La éente de buen éusto busca nuestro trabaio

SERIE IRAZÚ. Sorteo No. 50 Favorecido el número 79 Doctor don JUAN CANCIO QUESADA de Parasio.

Del Poeta Luis R. Flores HAMLET Y DON QUIIOTE

Helos allí: Gigantes en la cumbre más alta del humano entendimiento: tiene por pedestal el firmamento, por eco de su voz, la muchedumbre.

Y son del genio a la soberbia lumbre, los polos del humano entendimiento; la fe, la abnegación, el desaliento, el amor ideal, la incertidumbre

Miradlos, son colosos; les dió la vida la inspiración pujante y soberana por los cielos del arte difundida.

Y la mano del genio sin segundo esculpió en bronce la tragedia humana con esos locos que desprecia el mundo.

VELIS NOLIS

La ley del fuerte es fatal. Libertad! - palabra vana – Si el Aguila Americana se ha convertido en chacal, no habrá Nación soberana en la América Central.

EL BEBEDOR

Miradle caminar: va temulento; murmura y canta y llora y vocifera; el vicio que lo arrastra y lo exaspera agarrota también su entendimiento.

Muerto por el alcohol su pensamiento nada le importa ya, ni nada espera; la crápula fatal en él ulcera inteligencia y modo y sentimiento.

Miradle; marcha torpe y bambolea: ya no alumbra sus pasos una idea; lleva en su ser una alma envilecida.

Aborrece el hogar, odia el trabajo; y de la sociedad que le dió vida, es hoy tan sólo un miserable andrajo.

Simpática fiesta escolar

La Escuela de NIÑAS ASCENSION ESQUI-VEL, prepara una bonita asamblea para darla en la Escuela EL LLANO. Entre los números del variado programa está una interesante conferencia sobre Higiene que dictará alguna de las maestras que forman parte del distinguido per sonal.

Como la «Escu-la de «El Llano» es ahijada de la Esquivel de Niñas y como es una escuelita sumamente pobre, la ma drina le envió como ob-sequio tiza blanca y de color, de que carecía.

Las maestras se pre-paran con entus asmo a pasar un día de campo entre los niños y los pa' dres de familia del veci' no distrito.

易 Anúnciése en EXCELSIOR y tendrá éxito

* * * * * * Imp. Falcó Hnos

FARMACIA ITA



Bajos del edificio de la Cámara de Comercio

Servicio Nocturno

Cartago

Teléfono 69

Rápido Servicio a Domicilio

PROPIETARIO Lic. Carlos F. Arias

Despacho esmerado de recetas

Dr. Jorge Ortiz Martin

DE LA-REAL UNIVERSIDAD DE BOLONIA

Especialidad en enfermedades de los niños

Servicio esmerado en el





11



Cantina y Restaurant

AÑO II

Cartago, Costa Rica; Domingo 8 de Noviembre de 1931

NUM. 122

A las familias de Cartago

"La Espiga de Oro"

Galletas finísimas a base de fórmulas extranjeras. Deliciosas y baratas. Pan bien aliñado de gusto exquisito, elaborados en la Panadería "La Espiga de Oro" NO HAV COMPETENCIA POSIBE. Pruebe Ud. estos productos

Jesús Ortiz

150 VARAS AL OESTE DE LA BOTICA DE PIRIE -0-

CARTAGO - COSTA RICA

Notas de la última sesión municipal

El señor Ingeniero Municipal paro en conocimiento del Cuerpo Municipal el haber efectuado una visita en compañía del regidor don Elías Bonilla y de don Carlos Aragón al señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, habiendo obtenido de ese alto funcionario el obsequio de trescientos cincuenta barriles de cemento que servirá para cientos cincuenta barriles de cemento que servitá para continuar las obras emprendidas para el servicio de la ciudad. Este Municipio, por tan señalada dádiva, envia un voto de simpatía y gratitud al distinguido Secretario de Estado don Fran-

gratitud al distinguido Secre-tario de Estado don Fran-cisco Mayorga Rivas.

Se acordó: dar las gracias más expresivas al caballero don Carlos Aragón por sus buenos oficios prestados a este Municipio ante la Se-cretaría de Estado en el cretaria de Estado en e Despacho de Fomento, acompeñando con su visita al regidor municipal don Elfas Bonilla y al señor Ingeniero Municipal en comisión ofi-cial.

Devuelto por la Comisión de Salubridad el Reglamento Interno del Cementerio de Obreros de esta ciudad, fue dispuesto apro-barlo en todos sus términos, y devolverlo a la Junta res-

De acuerdo con lo dis-puesto en el Reglamento de Cementerios, emitido por el Cementeries, emitido por el Poder Ejecutivo, se nombran a los señores Eduardo Solano, Cayetano Valerín y Manuel Rojas, miembros de la Junta del Cementerio de Obreros de esta ciudad. Queda resuelto el escrito de vecitos ledo. cinos leido.

Se autoriza al Ingeniero Munici al para que cambie unos barriles de cemento por

Munici, al para que cambie unos barriles de cemento por hierro retorcido, para la armadura de tres vigas que faltan por vaciar para colocar en el tapado del tanque de la cañería, debiendo dar parte del cambio que haga.

—Lo que piden en su escrito los señores Juan Maria Orozco y compañeros, de San Francisco,—que se les perdone el valor de los servicios de agua que adeudan, por no haber recibido el agua con regularidar, apenas por boras en la mañana,—fue resuelto no acceder, en virtud de prohibición de la Ley de Hacienda Municipal.

Descriviendo el escrito pre-

la Ley de Hactenda Municipal.

Resolviendo el escrifo presentado por vecinos del Barrio del Carmen, afincados en Llano Grande, se nombra a los señores frineo Fernández y Marcelino Marin miembros de la Junta del camino de Llano Grande, en sustitución de los señores Domingo Calvo y Alejandro Monge Piedra, a quienes se remueve de sus cargos.

Se comisionó al señor Ingeniero Municipal para que se entien a con don Ignacio

Se comisionó al señor Ingeniero Municipal para que se entien a con don Ignacio Arias respecto a su petición de que se deje llegar hasta su venta de gasolma a los automóviles que llegan a surtirise del artículo, atravesando la parte de calle pavimentada en ese lugar, a fin de evitarse pérdidas en su negocio con la cercada del paso por muchos días.

Al señor Jorge Coto Cés-

pedes se le concedió la gracia de hacer abonos mensuales a su deuda con el Municipio, por los atrasos en el pago de servicios y abonos al valor de la cloaca y pavimentado, en cantidades de veinte colones. Queda ser resentado en cantidades de veinte colones.

des de veinte colones. Queda así resuelta su petición.

- Leido el escrito de don David L. Lindo, en que hace objeciones a lo informado por el Fontanero del Centro en la solicitud suya, pidiendo un rebaja de los servicios que haga por la Casa del Refugio, fue dispuesto archivarlo.

varlo.
Se ordena al empleado
don Peregrín Umaña que pase vista por la fábrica y
venta de tosteles del señor
Agustín López, y le recalifique el negocio imponiendole
un valor a la patente, que
sea justo. sea justo.

sea justo.

A la señora Odalía Méndez v. de Alvarado, se exime de pagar multa por el atraso de dos trimestres en el pago de su patente de pulpería, y se le excita a que cancele su deuda lo más prouto. Para saber si merece rebaja el valor fijado a la patente que paga actualmente, se ordena al señor mente, se ordena al señor Agente Principal de Policía Municipal que pase a prac-ticar revista del negocio e intorme.

Al señor José Pacheco, de Concepción, se le exime de pagar multa por su atraso en el pago de un trimestre de agua.

Se ordena el pago de las siguientes cuentas:

A Andrés Brenes & Cia. ciento diez y seis colones cincuenta céntimos \$11650 por valor de los objetos de ferretería especificados en su cuenta de 21 de este mes.

A Rivera & Cia. trescientos siete colones cincuenta y cinco céntimos (\$\mathcal{E}\$ 307.55) valor de los artículos de tendo constante de los artículos de los artículos de tendo constante de los artículos de los artículos de tendo constante de los artículos rreteria especificados en su cuenta del 30 de setiembre último.

A Limon Trading & Cia. doscientos veinticinco colnes (\$225) valor de quince quintes de hierro retorcido de media pulgada para tapada del tanque.

Juan Luis Vargas cuatro colones (\$\mathcal{E}\$ 4) valor de la herrada de una bestia.

A Demetrio Mandas trece colones (\$\mathcal{E}\$ 13) valor de dos

escobones, orden del Jefe de

escobones, orden del Jete de Higiene. A la Escuela Salesciana siete colones (© 7) valor dei trabajo de hacer una rosca en un tubo de seis pulga-das para el subsuelo del pavimentado.

vimentado.

A Sociedad Tipográfica
de Cartago treinta colones
(© 30) valor de dos mil sobres impresos para pago.
A Rosario Monge diez y
ocho colones (© 18) valor de
un servicio de automóvil a

ocno colones (g. lo) valor de un servicio de automóvil a San José al Ingeniero Muni-cipal, Regidor Bonilla y don Carlos Aragón, en comisión municipa! donde el Ministro de Fomento. Páguese de Eventuales Eventuales.

Una parte del oficio 1480 del señor Gobernador dice: Hay que verificar en el mes proximo el pago de la amortización de diez mil colones al empréstito de medio millón, y además pagar intereses por la suma de ocho mil cuatrocientos colones. Como las entradas han venido a menos, en forma que puede decirse considerable, lo que motiva falta de recursos para el cumplimiento de esas obligaciones impostergables, por tal motivo me permito recomendar respetuosamente a la Corporación reducir los gastos a su mínima expre-Una parte del oficio 1480 gastos a su mínima expregastos a su minima expre-sión, concretándose exclusi-vamente a lo que no puede suprimirse. De acuerdo con lo expuesto, se dispuso: exci-tar a todos los Jefes de De-partamentos Municipales que que se abstengan de hacer eu estos meses mayores gas-tos que los muy indispensa-bles, a causa de la fuerte erogación que tiene que ha-cer el Municipio en abonos de sus deudas.

En virtud de la proposición del señor Gobernador, este Municipio nombra a los se-nores Benarcino Peralta, Je-

sús Arias H. y José Joaquín Peralta para miembros de la Junta de Caminos de Aya-la y La Lima.

Al Banco Crédito Agricola de Cartago se manda pagar su cuenta de sesenta colones cincuenta céntimos, por gas-tos en el contrato de..... & 30,000 de la partida de Eventuales.

Se dispuso indicar al señor Gobernador que señale el término de dos años de duración al contrato de arriendo del potrero que se ocupa con el basurero y los pagos por trimestres venci-dos.

-Dióse lectura al memorial que presentan los seño-res Rafael Coto M. y otros compañeros. En ese memocompaneros. En ese memorial se pide por los firmantes revocatoria de lo resuelto por este Município en el artículo 3 del acta anterior, y establecen a la vez apelación subsidiaria para ante el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación, Despacho de Gobernación, en caso de negarse la revo-catoria. Considerado de nue-vo el asunto fue resuelto mantener el acuerdo citado, sin lugar la revocatoria y ad-mitir la apelación que se establece ante la citada Se cretaria de Estado. cretaría de Estado.

A las veintirés coras ter-miné la sesión.

No descuide un RESFRIADO



grosas y cos-tosas enfermedades.

BROMO QUININA

Eminente Creación Científica

Millares de certifcados irrefutables de Médicos. Jueces, Fiscales del Ejército, Ingenieros, Sacerdotes, etc.

Enfermos de los ojos:

"Prodigaluz"...!

(Marca registrada según las leyes)

Enfermedades internas y externas

PARPADOS

Preparado por el doctor J. Martínes Menéndez, condecorado por la Cruz del Mérito Militar por Servicios Profesionales. dos los gabinetes oculisticos colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata causa de verdadero terror de los enfermos y de muchas cegueras, lo hacen desaparece. Aplíquese en reciên nacidos sin temor alguno.

por Servicios i

Específico único en todo el mundo;
que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirirgicas que con tanto fundamento
atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmias
graves y por excelencia en las
gianulosas (glanulaciones purulenta y blenorragia, queratitis, utceraciones de la córnea, rijas, etc.)
Las oftalmias originatias de enfermedades venferas cúrtalas en
breve tiempo. Maravilloso en las
infecciones pestoperatorias. Hace
desaparecer las cataratas. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura siempre. No más remedios arresticales, mercuriales,
nitratos de plata, azul metileno y
sotros tan termilos susados en cilfecta y cura siempre. No más re-medios arsenicales, mercuriales, nitratos de plata. azul metileno y otros tan temibles usados en cli-nicas. Las vistas débiles y cansa-das adquieren prodígiosa potencia visual. ¡No más neblinal Siempre vista muy claral ¡lamás fracasal El 99 por 100 de los enfermos de los ojos cúranse antes de concluir el primer frasquito del específico.

"PRODIGALUZ"

cura sin quemar y sin irritar

"Prodigaluz" eclipsa por comple-to el tratamiento por los coli-rios conocidos hasta hoy en to-

UNICO EN EL ORBEI Precio el frasquito: 100 pese-tas o su equivalente en mo-neda del país.

"PRODIGALUZ"

cura el glacoma

"Prodigaluz" es completamente inofensivo y produce estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopia progresiva. [Enfermos de los ojos: estad seguros que curareis en bortentose específico "Prodigaluz". Exito infalibiel sin cocaina, atropina ni ninguna otra substancia peligrosa, como se puede comprobar sometiéndo-lo a un minucioso análisis cuatitativo. (Exigase la firma y marca en el precinto de la cubierta).

Envíos a todas partes. Pagos por cheques.

Dirección exclusíva para pedidos, «PRODIGALUZ». Escritorios:

M. M. CUADRADO

Calle del Limón, 13 - Madrid - España

AAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAAA

go, con buenas aguas y pastos de invierno y verano. Entenderse con el Dr. JOSE MIGUEL JIMENEZ

Potrero en Cartago

Se arrienda un potrero como de 22 manzanas situado en Los Cerrillos, a diez minutos de la ciudad de Carta-

Carabinas automáticas



La Ultima Palabra en Armas de Calibre 22 para tiro singular, de repetición y para la CARGA AUTOMATICA

GONZALO RIVERA

3 carabinas en una -o- Consulte los precios

«La Copa Blanca»

Viene de la 1 La balaustrada...

susceptibilidades y sí lleva-dos de nuestro natural afán de servir los altos intereses de nuestra ciudad.

Amicus Populi

La miel, alimento primario Las cualidades altamente

nutritivas de la miel de abe-ja están reconocidas amplia-mente por la ciencia. Como mente por la ciencia. Como alimento primario lo calim ca 108 y con razón, pues no sóle proporciona, en igual cantidad que otros, mayores sustancias vitales para el organismo, sino que son más digeribles y por consiguiente producen un desgaste menor al que la consume.

producen un desgaste menor al que la consume.

Para que los lectores aquilaten el verdadero valor alimenticio de la miel, bastará manifestar que mil gramos de este producto equivalen a mil ochenta gramos de yemas de huevo, a mil doscientos gramos de pan, a mil cuatrocientos de carne de carne de cerdo, a mil seiscientos gramos de carne de vaca, a dos mil seiscientos de pescado, a tres mil de papas, a cuatro mil doscientos de uvas y cuatro mil doscientos de uvas y cuatro mil doscientos de uvas y cuatro mil quiniera. uvas y cuatro mil quintento de leche,